
平成30年8月　第10回教育委員会　議事録

開催日時 平成30年8月20日（月）

午後1時30分～午後4時35分

開催場所　 南部町役場天萬庁舎　会議室

出席者 永江教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員

説明員 板持教育次長、安達総務・学校教育課長

書記 大塚室長

欠席委員 なし

【開会　午後1時30分】

【２．あいさつ】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件の決定】

　５．議事Ⅱ　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

次長 議案第３０号「平成３０年度９月補正予算要求」について

　会議案Ｐ６の説明

委員 会見小の掲揚ポールの撤去後は、設置しないのか。

課長 最近使用が少なく、入学式、卒業式、運動会の年３回程度。玄関での掲揚も可能なので

設置することを検討していない。

教育長 委員それぞれの意見はいかがか。

委員 個人的には再設置した方が良いと思う。

委員 校旗など、上げ下げすることに子どもの役目意識もあるので、あったほうがいいと思う。

委員 西伯小学校にも掲揚ポールはあるか。あればもっと利用した方が良い。

委員 玄関の掲揚でもいいが、国旗・校旗など、「大切なもの」という見方にはならないかも。

委員 （玄関での掲揚なら）儀礼的・形式的な意味合いを教えることはできないかもしれない。

教育長 学校の考え方もまとめさせたいが、ポールの要・不要について整理し、必要なら新年度

予算要求をしていく。地震の関係で、南部中玄関付近のブロック塀をフェンスに変更する

ことについては傷みも目立っていたため、いいタイミングと捉えたい。

教育長 議案第３０号「平成３０年度９月補正予算要求」について、異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 議案第３０号「平成３０年度９月補正予算要求」については、承認とする。

課長 議案第３１号「南部町いじめ防止基本方針の改訂」について

　会議案Ｐ７-２２、当日配布資料Ｐ１の説明

委員 「いじめの解消」について、いじめは潜在的なものが多いと思うので、3か月など期間を

決めて解消としてしまうのはどうか。

【１．互礼・開会】
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課長 経過観察を行うこととしたが、いつまでで終わりということはない。

委員 いじめの芽、兆候は先生の前ではしないのでわからない。

委員 早期発見の部分で、学校だけで関わるのでなく、自分で訴える子も少ない。面談・調査

ででてくることもある。

課長 取り組みの実態把握にアンケートが活かせるといい。

委員 アンケートで子どもの思いが出てくることもある。面談で話せるだろうか。また、面談は

誰がするのか。

課長 基本的に学級担任が行う。

教育長 アンケート・個人面談も事案があるときに気持ちをひっぱりだす方法。

委員 アンケートは子どもは書けないだろう。担任からの声掛けで問題をすいあげてもらうのが

ベストではないか。

教育長 学校・地域からの情報で見守り、早急に対応する。アンケートに頼りすぎても良くない。

委員 親が心配しても、学校では問題視されなかったことがあり、どうかと思うこともあった。

委員 園児を含める・・・。という話だったが、対象のなかから落ちている気がする。

課長 修正する。

委員 「いじめの認知」のところで、特定の教職員が行うことなく・・・は個人的な見解で判断しな

いということだと思うが、、全ての事案で委員会対応ではないと思うがどうか。

課長 連絡会で情報共有し、早急に手当必要ならば委員会へという流れ。

委員 全ての事案で委員会対応でないとすれば、「校内のいじめ対策委員会等」としたり、「特

定の教職員」を「個々の教職員」へするなど、変更した方が良い。

教育長 この部分は修正することを理解いただいたうえで、議案第３１号「南部町いじめ防止基本

方針の改訂」について、承認としてしてよろしいか。

全委員 了。

教育長 議案第３１号「南部町いじめ防止基本方針の改訂」については、承認とする。

次長 議案第３２号「南部町立小学校及び中学校の遠距離通学児童生徒通学費助成要綱等の

一部改正」について

　会議案Ｐ２３-２７の説明

教育長 議案第３２号「南部町立小学校及び中学校の遠距離通学児童生徒通学費助成要綱等の

一部改正」について、異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 議案第３２号「南部町立小学校及び中学校の遠距離通学児童生徒通学費助成要綱等の

一部改正」については、承認とする。

【６．専決処分Ⅰ　なし】

【７．専決処分Ⅱ　なし】

【８．報告Ⅰ】

次長 ①月例報告

　行事日程表の説明
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　別添、教育委員会事務局及び小中学校行事日程表のとおり

次長 ②事務局関係

　○「学校における働き方改革」に関する要請について

　　別添資料Ｐ1-２

　○猛暑・「熱中症」対策についての申し入れについて

　　別添資料Ｐ３

　○各種大会結果について

　　別添資料Ｐ４-７、当日配布資料Ｐ２

課長 ③総務・学校教育課関係

　○韓国江原道との児童生徒交流について

　　別添資料Ｐ８-９

次長 ④人権・社会教育課関係

　○高校生サークル国際交流事業について

　　当日配布資料Ｐ３-７

課長 ⑤その他

　平成２９年度南部町立図書館年報について

　　別冊参照

委員 各種大会結果のバレーボールの二人は県外だが、東出雲は強いのか。

次長 島根県内で強く、地元・米子ではチームがないので、県外での就学となっている。

委員 指導者で違うのだろうか。選手育成より、指導者育成が必要ということか。

委員 希望するスポーツができず、他の部に入っている子もいると聞く。

委員 熱中症対策で体育館のエアコン整備の要望がでている。教室にエアコン整備する際、順次

希望がでるのではと思っていたが、やはり。

委員 体育館は何度ぐらいになるものか。

委員 スポーツの種目によっては、風が吹くものはダメで、エアコン整備が望まれるのかも。

教育長 現場の声を聴きつつ、他の様子も見ながら、判断する。体育館のエアコンが増えてきて

いることは確認済みだが、西部では日吉津のみ。

委員 避難所対応の面から、エアコンが検討されたらしい。

委員 図書館の年報のなかで、利用実績が平成２３年から伸びているが、なぜか。

次長 天萬図書館の整備によるもの。

委員 学校業務カイゼン活動推進検討会とは、なにか。

教育長 県の主催する会議で、どう活動していくか協議した。以前は「多忙感解消の会」とされ、

「業務カイゼン」となり、何年もなるが、きちんと成果につながる取り組みにしないと

いけない。時間外勤務が１００時間を超える講師がいるが、管理職の責任も多くある。

【10.協議Ⅰ】

１）委員提案（報告）

なし

次長 ２）事務局提案

①平成３０年度市町村教育委員研究協議会（第３回）について
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　　別添資料Ｐ１０

３）その他

平成３０年度市町村教育委員研究協議会（第２ブロック）について

　　別添資料Ｐ１１

【１１．協議Ⅱ】　

なし

【１２．今後の主な予定】

次長 　会議案Ｐ５のとおり

中学校体育祭の委員出席を法勝寺中学校：委員・委員、南部中学校：委員

・委員でお願いしたい。

【１３．次回教育委員会開催日について】

１）９月（第１１回）定例教育委員会の開催について

　　日時：９月１８日（火）　午後１時３０分　～

　　会場：　南部町役場天萬庁舎　2F会議室

臨時教育委員会の開催について

　　日時：８月３０日（木）　午後４時００分　～（１時間３０分程度）

　　会場：　南部町役場天萬庁舎　３F会議室A

【１４．互礼・閉会】

　　午後４時３５分

4 ページ


